

La nueva campaña a la Antártida 'zarpa' de la UPV

► La Politécnica acoge la presentación de la 36ª expedición científico-militar que parte esta semana desde Cartagena, con un presupuesto de 10 millones

M.B.B. VALÈNCIA

■ La Universitat Politècnica de València (UPV) ha sido el lugar elegido para presentar la XXXVI Campaña de Investigación Antártica Española que coordina el Comité Polar Español, adscrito al Ministerio de Ciencia e Innovación, y que ya lleva 36 años ininterrumpidos de proyectos de investigación científica en el continente helado, como se apuntó ayer en la UPV.

La expedición científico-militar se realiza gracias a la cooperación entre diferentes instituciones públicas y privadas al servicio de la I+D+i y la nueva campaña comenzará este viernes, cuando zarpará desde Cartagena el buque Hespérides con destino a la Antártida (islas Decepción y Livingstone).

Los 104 investigadores e investigadoras que participarán en esta edición comenzarán a llegar a mediados de diciembre, para llevar a cabo 28 proyectos científicos españoles y ocho proyectos de colabora-

ción internacional. En total, en esta campaña se reunirán 225 participantes entre personal científico, técnico, dotación y tripulación.

De estos proyectos, 14 están financiados por la Agencia Estatal de Investigación, la mayoría de ellos están relacionados con las Ciencias de la Vida (vegetación polar, cambio climático, pingüinos...), pero también con las Ciencias de la Tierra (geomorfología clásica, evolución de los glaciares...) y las Ciencias Físicas (tormentas solares, clima...). Además, se seguirá trabajando en algunas iniciativas que ya llevan 20 años,

Esta edición contará con un total de 225 participantes entre investigadores, técnicos y tripulación

relacionados con la geodesia, la vigilancia volcánica o la meteorología.

Observatorios de la Tierra

A la presentación asistió ayer la ministra de Ciencia, Diana Morant, que destacó que «en los últimos cuatro años el ministerio ha destinado 35 millones de euros a la investigación en la Antártida». Solo en esta campaña, la aportación es de 10 millones apunta el ministerio.

El rector de la UPV, José E. Capilla, aprovechó para «animar» a la comunidad científica de la UPV «a buscar las oportunidades de investigación que brinda la campaña antártica a través de las convocatorias del ministerio».

La investigación científica en las regiones polares resulta especialmente relevante por la trascendencia global de los procesos y los descubrimientos que tienen lugar en ellas. Se consideran observatorios privilegiados en numerosas áreas de conocimiento.